



12. November 2024

Seite 1 von 2

Einsparungen während der Heizperiode: CLIMAP zeigt energetische Einsparmöglichkeiten

Mit den sinkenden Temperaturen und dem Beginn der Heizperiode rückt das Thema Energieeffizienz von Gebäuden erneut in den Fokus. In Deutschland sind rund 88 Prozent der Gebäude energetisch ineffizient, was sowohl zu höheren Heizkosten als auch zu einem erhöhten CO₂-Ausstoß führt.

Um die Energieeffizienz in der Kommune zu steigern, sollten Kommunen sowie Bürgerinnen und Bürger mitanpacken und Maßnahmen zur Reduktion des CO₂-Ausstoßes ergreifen. Gerade für Hauseigentümer*innen ist es aber gar nicht so einfach den richtigen Weg zu finden. Abhilfe hierfür schaffen Energieberater*innen, die durch fundiertes Know-How die Bestandsaufnahme zu einem Gebäude erstellen können. Auf dieser Basis lassen sich Maßnahmen ableiten und entsprechende Fördergelder beantragen.

Alternative und ergänzende Lösungen gibt es durch innovative digitale Modelle, wie bspw. CLIMAP, einem Projekt der MVV Energie AG. Im Rahmen des Projekts wurden in der Heizperiode 2023/24 Thermografieaufnahmen von Gebäuden in Eberbach erstellt und ausgewertet. Diese Aufnahmen bilden die Grundlage für eine digitale Wärmelandkarte, die den energetischen Zustand der Gebäude visualisiert und Einsparpotenziale aufzeigt.

Über eine eigens eingerichtete Online-Plattform haben Bürger*innen der Kommune Zugriff auf die aggregierten Daten der Wärmelandkarte. Zusätzlich besteht die Möglichkeit einen individuellen Energiebericht für die eigene Immobilie zu bestellen. Der Bericht enthält ausgewertete Wärmebilder sowie konkrete Empfehlungen zur energetischen Optimierung des Gebäudes. Ziel ist es, Immobilieneigentümer*innen dabei zu unterstützen, Heizenergie einzusparen und dadurch den CO₂-Ausstoß zu reduzieren.

Die Wärmelandkarte und die damit verbundenen Services, wie die Erstellung von individuellen Energieberichten für Ihre Immobilie, hat CLIMAP für Ihre Kommune auf www.climap.de/map/eberbach zur Verfügung gestellt.



Im Rahmen der Befahrungen in Eberbach konnten einige Gebäude nicht erfasst werden, wenn diese nicht direkt an der Straße liegen oder die Sicht durch Hecken oder Mauern versperrt war. Für eine nachträgliche Erfassung werden derzeit Interessensbekundungen gesammelt, um eine gestaffelte Vor-Ort-Nacherfassungen durchführen zu können. Interessierte Eigentümer*innen können sich direkt an das Team von CLIMAP (info@climap.de) oder an den Klimaschutzmanager von Eberbach, Herr Fleischmann, (Anton.Fleischmann@Eberbach.de) wenden.

Um die energetische Sanierung weiter zu fördern, bietet CLIMAP exklusiv für die Bürger*innen der Kommune Eberbach einen Rabatt von 10 % auf den Energiebericht. Der Rabatt kann mit dem Code „Heizsparer_10“ bei der Bestellung auf der Plattform eingelöst werden.

Die Wärmewende stellt einen wichtigen Baustein zur Erreichung der Klimaziele dar. Jede eingesparte Kilowattstunde Wärme und die Reduktion des CO₂-Ausstoßes trägt dazu bei, die Ziele zu erreichen.

Weitere Informationen zu CLIMAP finden Sie auf der Homepage: www.CLIMAP.de.

MVV im Porträt

Mit rund 6.400 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern sowie einem Jahresumsatz von über 7,5 Milliarden Euro im Geschäftsjahr 2023 ist MVV eines der führenden Energieunternehmen in Deutschland. Im Zentrum unseres Handelns steht die zuverlässige, wirtschaftliche und umweltfreundliche Energieversorgung unserer Kunden aus Industrie, Gewerbe und Privathaushalten. Dabei besetzen wir alle Stufen der energiewirtschaftlichen Wertschöpfungskette: von der Energieerzeugung, dem Energiehandel und der Energieverteilung über den Betrieb von Verteilnetzen bis hin zum Vertrieb, dem Umwelt- und dem Energiedienstleistungsgeschäft. Darüber hinaus investieren wir in die Zukunftsfähigkeit unserer Netze, in die Modernisierung unserer Erzeugungsanlagen sowie in innovative grüne Technologien.

Wir sind Vorreiter bei der Energiewende und haben uns mit unserem Mannheimer Modell einem strategischen Weg verpflichtet, mit dem wir als eines der ersten Energieunternehmen Deutschlands bis 2035 #klimapositiv werden. Dabei setzen wir konsequent auf die Wärmewende, die Stromwende und den damit verbundenen Ausbau erneuerbarer Erzeugungsmethoden sowie auf grüne Kundenlösungen. Mit unseren Klimazielen und Maßnahmen sind wir als erstes deutsches Energieunternehmen „Net-Zero“-kompatibel und gehören zur Weltspitze im Klimaschutz. Das hat uns die internationale „Science Based Targets Initiative“ (SBTi) testiert. Außerdem zählen wir laut der renommierten Ratingagentur ISS weltweit zu den besten Energieunternehmen im Bereich Nachhaltigkeit. Bei allem, was wir tun, können wir fest auf die gewachsene Kompetenz und das Know-how unserer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter vertrauen. Ihnen werden wir auch in Zukunft sichere und attraktive Arbeitsplätze bieten.

MVV ist ein Unternehmen in der Metropolregion Rhein-Neckar, die MVV-Gruppe ist international tätig.